



Avance



Año I. Núm. 81

Diario de la mañana

Miércoles 2 Junio 1937

Sigue latente la cuestión internacional después de la bravuconada Alemana

Nuestros soldados han contestado, obteniendo una resonante victoria hacia Segovia.--Se ha ocupado Balsain y se está a las puertas de La Granja

PARTIDO SOCIALISTA OBRERO ESPAÑOL

Hemos prestado apoyo leal y desinteresado a los Gobiernos precedentes y lo presentamos al actual

La victoria exige disciplina y el Partido necesita unidad

La Ejecutiva del Partido Socialista ha dirigido a las Agrupaciones la siguiente circular:

"Estimados camaradas: Planteada, tramitada y resuelta la última crisis en las condiciones de publicidad suficientes para que la opinión conociera la actitud de todas y cada una de las fuerzas políticas y sindicales llamadas a consulta, la Comisión Ejecutiva quiere ampliar en esta circular las notas oficiales que facilitó a la prensa al objeto de desvanecer versiones interesadas en levantar una espesa columna de humo entre la verdad y la ficción. Como es de suponer que interese a todos conocer nuestra conducta, no sólo en esta crisis, sino en las anteriores, que, sin tener menos importancia, adolecieron de escaso esclarecimiento y fueron tramitadas fuzadamente, vaya por delante la afirmación rotunda de que, a partir de la subversión de julio, hemos sido fieles colaboradores, desde fuera y desde dentro, de todos los Gobiernos constituidos. Ni siquiera como representación legítima del Partido pusimos la menor objeción al hecho—insólito entre nosotros—de que se nos requiera para dar ministros a un afiliado que acepta el encargo de formar Gobierno sin previa consulta ni previo asenso del Partido.

La gravedad de las circunstancias exigía todos los sacrificios y todas las tolerancias, y el camarada Largo Caballero formó en septiembre el Gabinete que, libre y personalmente, sin cortapisas nuestras, creyó oportuno constituir.

Con posterioridad estimó conveniente, también sin previo examen nuestro, ampliarlo con ministros sindicales y accedimos de nuevo. En uno y en otro Gobierno hemos colaborado con lealtad, desinterés y entusiasmo, allanando dificultades y sin suscitar nunca problemas que pudieran embarazar la gestión gubernamental.

Fuimos nosotros quienes lanzamos la consigna "todo el Poder para el Gobierno", pidiendo que hablase, mientras los demás callásemos y obediésemos. Duramos amplio periodo, con un margen más amplio aún de confianza por nuestra parte, los dos Gobiernos que ha presidido el camarada Largo Caballero pudieron desarrollar su acción. Del resultado de ella no hemos emitido juicio sino cuando hubo motivos para que fuera laudatorio. Hemos perfilado nuestra honda preocupacion, ante una corriente iniciada desde el Poder, en el sentido de ir entregando éste, en los aspectos locales y provinciales, a representaciones predominantemente sindicales, negación del punto de vista socialista y triunfo lento, pero perceptible, de las concepciones sindicalistas. Ruta tan arriesgada y llena de peligros no reportaba, en cambio, ventaja alguna. La presencia de representantes de la C. N. T., pese a la buena voluntad de los titulares, ni evitaba la actitud de desobediencia y de desmán de los llamados incontrolables, ni el lenguaje agresivo e irrespetuoso de la prensa anarquista, ni impidió el asesinato de militantes socialistas meritorios en la misma sede del Gobierno, a lo que hubo de unirse el asalto de Gobiernos civiles por tropas que para ello abandonaron los frentes, más la subversión contrarrevolucionaria en Cataluña, que no fué una disputa sectaria, sino un ataque gravísimo al Poder regional y al nacional, e incluso a la altísima jerarquía de la República, ataques realizados con las mismas armas destinadas al frente de Aragón y en momentos de grave riesgo para Vizcaya.

Un clamor dramático ganó las calles de la España leal. Sordo será quien no lo percibió. El pueblo quería, exigía autoridad en los frentes y la retaguardia, y, sobre todo, sanción pronta y ejemplar de la insurrección catalana.

Los ministros comunistas propusieron una rectificación de la política seguida, especialmente en cuanto al orden público, sin contemporizaciones ni pactos con la indisciplina; y al no obtener respuesta satisfactoria, dimitieron. La crisis estaba abierta. Un Gobierno del Frente Popular, sin un partido de la importancia delimitado, no podía vivir un día más sin reajustarse. Ni sin él, ni contra él podía ni debía gobernarse. Nuestro Partido, que coincidía en la necesidad de una política severa en el Gobierno, puso sus ministros a disposición del presidente del Consejo para que resolviese la crisis sin aplazamientos peligrosos: nos cuando aún estaban abiertas las heridas de la subversión anarquista.

Al ser llamado al camarada Largo Caballero, le ofrecimos nuestro concurso para un Gobierno amplio, sin exclusión de ningún sector político ni sindical, y con estas aspiraciones: Que la Presidencia la desempeñase él, que se crease

la cartera de Defensa Nacional y la ejerciese Prieto, que Negrín siguiera en Hacienda con el control necesario de los órganos de Economía, vinculados en Industria y Comercio, para salvar la Hacienda, y que se llevara a Gobernación a un hombre nuevo, quien él designara, que inspirase confianza para una política de plena autoridad en la retaguardia. Nada nos importaba que se redujese nuestra representación a dos ministros, si mucho que se reforzaran los instrumentos guerreros y gubernativos.

El camarada Largo Caballero no sólo no atendió nuestro deseo, sino que proyectó un Gobierno en que él iba a asumir Presidencia y Defensa Nacional (Guerra, Marina y Aire), dando tres carteras a la C. N. T. y tres a la U. G. T., que explícitamente entraba en la vida ministerial, mientras a nuestro Partido se le reservaban dos: Hacienda y Agricultura (con Industria y Comercio).

Los partidos políticos, a excepción de Unión Republicana, rechazaron el proyecto. Especialmente el Partido Comunista insistió en que no colaboraría en un Gobierno en que Presidencia y Defensa, unidas, estuvieran vinculadas en la persona de Caballero; y al no ser posible la avenencia, para lo cual nosotros ofrecimos cuantas asistencias fueran necesarias, Caballero declinó el encargo, y el presidente lo confirió al camarada Juan Negrín, que, disciplinadamente, solicitó autorización de la Ejecutiva para aceptarlo, siéndole otorgada.

Negrín ofreció puestos en el Gobierno a la C. N. T. y a la U. G. T., que los rechazaron. La Ejecutiva de nuestra Central sindical exigió la Presidencia y la Defensa Nacional para su secretario, negándose a colaborar con otro que no fuera él, y precisamente al frente de los dos referidos departamentos.

Tan determinante actitud ha privado al jefe del Gobierno de las colaboraciones sindicales deseadas. Ello no permitía nuevas tentativas, y el Gobierno se constituyó con cinco ministros de Partidos obreros (Negrín, Prieto, Zugazagoitia, Jesús Hernández y Uribe) y cuatro de partidos burgueses (Giner de los Ríos, Irujo, Ayguadé y Giral), y con un programa netamente antifascista: ganar la guerra, por el vencimiento del enemigo, sin abrazo de Vergara ni con Franco, ni con los incontrolables, y asegurar con

Alemania no ha contestado a Inglaterra dando la «garantía suficiente de seguridad»

Londres, 1.—En los círculos políticos ingleses continúan escépticos sobre el porvenir del sistema de No Intervención. Aunque no hay tanto pesimismo como ayer, los alemanes no han dado todavía ninguna decisión acerca de lo que entienden como "garantía suficiente de seguridad". En dichos círculos se estima que corresponde a Roma y Berlín dar una seguridad sobre este particular. Se plantea también la cuestión de saber qué es lo que entienden los alemanes por "medidas que han de resolver y adoptar por su parte." Se espera que Alemania no agnarrará las circunstancias ni haga amenazas que originen nuevos incidentes.

El embajador de España, se entrevistó con el señor Edén a quien hizo notar que los aviones que bombardearon el "Deutschland" habían sido atacados por la batería aérea.

Protestó energicamente contra la violación del Derecho de gentes que representa el bombardeo de la ciudad abierta de Almería, sin aviso y como represalia. Todos los periódicos comentan el bombardeo de Almería y coinciden en estos tres puntos:

Primero: Que el bombardeo de Almería, no está justificado.

Segundo: Que parece que el "honor alemán" no está satisfecho y que ha de tomar actitudes que tendrán continuaciones muy graves para la paz internacional y

Tercero: Que no es menos cierto que el control, tan penosamente elaborado y cuyos primeros resultados eran satisfactorios, está ahora comprometido, y que su reorganización va a ser muy difícil

(Febus.)

Rusia cree que una acción conjunta con Inglaterra y Francia puede evitar una guerra general

Moscú, 1.—Aparte de los comentarios de la "Pravda" y de "Izvestia", no se ha registrado hasta ahora ninguna gestión oficial con motivo del bombardeo de Almería. Parece evidente que ese incidente se considere como de extrema gravedad manteniendo al

Gobierno Soviético en el convencimiento de que solo una actitud resueltamente enérgica de Francia, Inglaterra y los Soviets en estrecha cooperación, pueden evitar incidentes de carácter tan susceptibles de conducir a una gran guerra general.—(Febus.)

La prensa francesa opina sobre la situación creada por el fascismo

París, 1.—La prensa entera pregunta cuáles van a ser las consecuencias del bombardeo de Almería y expresa la esperanza de que los incidentes no perturbarán la paz internacional.

"Le Matin", declara que no parece que estos gravísimos incidentes puedan originar un conflicto internacional. Tiene el carácter de una represión brutal, pero limitada. El peligro a una guerra queda, pues, completamente descartado.

"Le Populaire", escribe que Hitler y Mussolini creen que tienen derecho de aprovecharse de la situación para desenmascarse e intervenir directamente en la guerra española. En este caso asumirían una y muy pesada responsabilidad.—(Febus.)

El Gobierno prepara una nota de protesta al Comité de No Intervención

Valencia, 1.—A las cinco de la tarde se reunió el Gobierno en Consejo, terminando a las nueve menos cuarto de la noche. La referencia dice así:

El Gobierno ha cambiado impresiones sobre el curso de la situación, y puntualizado los términos de la protesta que el Gobierno va a dirigir al Comité de No Intervención por el inaudito atropello que se ha hecho por parte de la flota alemana a la población de Almería, nota que probablemente mañana en la reunión ordinaria del Consejo será aprobada definitivamente y se dará a la publicidad.

La victoria tiene un precio: disciplina. La grandeza de nuestro Partido, otro: unidad.

¡Viva el Gobierno de la victoria! Por la Comisión Ejecutiva. R. La moneda, secretario.

Valencia, 29 de mayo de 1937."

mano dura al orden revolucionario. El nuevo Gobierno cuenta con el asenso popular, incluso con el de colectividades en cuyo nombre se le negó, y que ahora se le acaban de ofrecer. Toda España ve en él al Gobierno de la victoria y de la cordialidad antifascista.

El Partido Socialista se honra al prestarle su apoyo; y esta Comisión Ejecutiva, asistida por las organizaciones políticas y sindicales que con

controla, cada día más numerosas, espera que los militantes socialistas se cundarán con la misma lealtad y eficacia que hasta hoy lo hicieron con los anteriores.

Voces de los pueblos Consejo de viejo

Daimiel

Hallazgo de una cartera

Con dirección a Ciudad Real pasó en el tren, Bartolomé Sánchez, de 21 años cuyo último domicilio había sido Puente de Genave, provincia de Jaén. El cual avisó en la estación del ferrocarril del Campillo que por la ventanilla se le había caído una cartera. De dicha estación salieron dos obreros en busca de la cartera, siendo infructuosa la búsqueda. Posteriormente el camarada Pío García encontró la cartera, y procediendo con acrisolada honradez, la entregó al policía municipal Matilde Alegre, quien la tiene a disposición del dueño. La cartera contiene diversos documentos y un billete de cien pesetas. Se ruega la divulgación de este hallazgo para que Bartolomé —cuyo paradero se ignora— avise donde está, a fin de enviarle su cartera.

Sesión Municipal

El sábado se reunieron a las 7 y 10 de la tarde, bajo la Presidencia del alcalde, Joaquín Ogallar, los señores Molina, Gómez, Marote, Rubio, Espinosa e Infantes, Socialistas; Moreno Sumozas, Estevez y Pozuelo de Izquierda Republicana, tomando los siguientes acuerdos:

Prorrogar los padrones de los diferentes arbitrios del pasado año.

Pasar a Comisión una petición de aumento de sueldo de los Empleados del servicio de aguas potables.

Aprobar el traspaso de un establecimiento de bebidas de Salvador Montemayor a Miguel Córdoba.

Facultar al Delegado de Obras para que gestione adquisición de cemento.

Activar el celo de la policía para el cobro de los derechos por ocupación de la vía pública con materiales.

Se levantó la sesión a las 7 y 55.

FUTBOL

U. G. T., 4; F. C. D. O., 1

Con gran entusiasmo inician el juego los dos equipos. El público sigue con mucho interés el encuentro de los dos mejores teams locales. Pronto se advierte que se impone la U. G. T. Al parecer, esto es debido a la falta de algunos jugadores del primero de la Cultural, y a que, habiéndose modificado la habitual alineación de otros, juegan poco compenetrados.

Con frecuencia tiene que intervenir el buen guardameta Pastrana, que es aplaudido en sus impetuosos e impresionantes despejes.

A los diez minutos se produce el primer penalty contra la Cultural, que da lugar a la que la U. G. T., inaugura el marcador.

Cuatro minutos después avanzan en conjunto los ugetistas, González cede a Cirilo, que remata apuntando el segundo para la U. G. T.

Seguidamente se produce otro penalty contra la F. C. D. O., que Cirilo tira fuera. Y en una serie de jugadas bien combinadas, los ugetistas llegan a la meta Cultural y tiran repetidas veces, parando bien el portero de la F. C. D. O.

Se da el caso curioso de que hasta cuatro veces los chutazos ugetistas reboten el larguero.

En otro avance de la U. G. T., Manolo entrega a Joaquín, que envía a la red.

Poco antes de terminar el primer tiempo avanza Sanroma, deja el balón a Rayo, y éste de un magnífico chut consigue el único para la F. C. D. O. En el segundo tiempo el interés va en aumento pues los dos equipos ponen ardor en el juego, sin conseguir gran adelanto en el marcador.

Han pasado 26 minutos, cuando Negrillo, que se está destacando, se adentra en el campo contrario y centra bien, lo que da ocasión a un buen re-

Infantes

Bienvenidos

Procedente de Arganda, donde presta sus servicios desde hace varios meses, hemos abrazado a nuestro querido amigo Tomás Fernández de Sevilla, Capitán del 3.º Batallón de la 13 Brigada Mixta.

Este camarada viene, contentísimo de la elevada moral y del excelente valor combativo de sus soldados; dice que aquellos milicianos, cuya característica era la movilidad, se han convertido en verdaderos soldados del pueblo, con un concepto tal de la disciplina, que todos están dispuestos a perder en vidas antes que ceder un palmo de terreno al enemigo; la consigna la cumplen fielmente ¡siempre avanzan!

También hemos saludado a nuestro buen amigo Eduardo Matamoros, Teniente del Batallón de Ametralladoras de Albacete.

Saludamos también al camarada Manuel Rodríguez Sánchez, dinamitero del 3.º Batallón de la 13 Brigada Mixta.

C.

Alcázar

El Comité de Enlace de los Partidos Socialistas y Comunistas, ha redactado unas bases, que someterá a estudio de los organismos superiores, para llegar a la fusión de ambos partidos.

A consecuencia de un cobarde bombardeo, efectuado en Villanueva de la Serena, por la aviación negra, ha muerto el Comisario Político, hijo de esta ciudad, Eusebio Carrascosa. También murió en este bombardeo su compañera. Hacía escasamente un mes que se habían casado.

El cadáver del camarada Carrascosa llegó aquí en la noche del 27 y el sepelio, que ha constituido una sentida manifestación de duelo, se ha verificado el día 28 a las 5 de la tarde. Presidieron las Autoridades, El Comité del Radio Comunista a cuyo Partido pertenecía el difunto y acompañó todo el pueblo.

A sus padres Cartos y Antonia, a sus hermanos Lorenzo, Vicenta y Manuel (todos los tres están en el frente) nuestra más sentida condolencia.

C.

mate de Manolo, que logra el cuarto goal para la U. G. T.

Redoblan su afán los jugadores y los últimos 6 minutos resultan emocionantes; pero sin consecuencia.

La alineación fue:

U. G. T.: Hernández; Abdón, Pa Joaquín, Cirilo, Manolo Moreno.

F. C. D. O.: Pastrana; Félix, Loro; Rodríguez, Chumba, Valdepeñas; Jaro, Sanroma, Rayo, Nino, Crispulo.

C.

Nací republicano, dejádmelo, pues, que lo sea los años que me restan. El abecedario se inventó para que lo enseñemos los Maestros en la Escuela. Tres letras bastan hoy U. N. O. En cuarenta años, día por día, sin interrupción, he tenido de todas las clases, aptitudes, ideas y talentos y todos mis discípulos han sido iguales: carne y hueso.

El día 16 de febrero de 1936, (16-11-1936), se manifestó en España la mayoría. Desde esta fecha al 18 de Julio del año 1937, ingresaron en los partidos políticos los que "algo" perseguían.

De esta a hoy... los "neutros" (llamémoslos así). Es, pues, lógico, el que los auténticos sean los primeros.

A por habitantes nuevos no hemos ido al planeta Marte, ya nos los manda de Alemania e Italia y como precisamente son los que estorban, porque los que aquí vivimos somos españoles, todos, sin excepción, —(menos los traidores, que han dejado de serlo).— tenemos una obligación común. Sucede en este indescifrable jeroglífico de la vida, que hay muchos tragones; pero esos cuando se han manifestado con... eliminarlos, asunto concluido.

A la zaga con ellos. Los que "algo" perseguían, si han sido honrados y nobles se los retiene como acreedores a ello que son. Los "neutros" (carne y hueso) puede suceder y de hecho sucede, que dicen y no sin razón: "mientras la hez esté revuelta con el líquido, nosotros seremos enemigos". Es verdad, no se puede negar por ser ley natural; pero como existe otra que es la del DERECHO a VIVIR, con que trabajemos cada español en lo nuestro honradamente; con que nadie se acueste sin cenar; con no dar lugar a que se indigesten de nuevo los "tragones" y con la extirpación total del CANCER de chulos y ladrones, está todo arreglado. Estas tres letras U. N. O. (Unión Nacional Obrera), son las que han de componer el alfabeto español. ¿Cómo? Muy sencillo: siendo españoles; perdonando "ligerezas" y nunca INJUSTICIAS.

Comité L. de Refugiados

Se ruega a los Comités locales de la provincia comuniquen noticias, si las hubiere, de los compañeros Daimiana de la Luz Cáceres Orozco; Rosario Jerindote Ortega; Trinidad Lupión; Ana Ruiz Muñoz; Antonio Guevara Ruiz y María Muñoz Gómez, a este Comité, calle de la Mata, número 6.

Donativos recibidos:
Octavio Rodríguez, 1,40 pesetas.
Farmacia "Cañatayud", 25,20.
Pablo Villaseñor, 3,05.
Francisco Criado (diferencia haberes), 75.
Total, 104,65 pesetas.
Ciudad Real, 1.º de Junio, 1937.

A todos los trabajadores de la provincia

¡Camaradas! Ha llegado la hora de la recolección. Si el grano no se recoge el próximo año será de hambre. Esta tarea del campo requiere un trabajo intenso y rápido. El que se realice de esta forma es de fundamental importancia para el sostenimiento económico de la guerra y su rápida terminación.

Todos estamos obligados a aportar nuestro esfuerzo a las faenas de la recolección.

Miles y miles de campesinos han salido para el frente y nos encontramos, por ello, con la falta de brazos en el campo. La recolección hay que hacerla. Estamos obligados a suplir los brazos de los campesinos que combaten con los de los trabajadores de la ciudad.

Todos, hombres y mujeres, han de ayudar gratuitamente y en la medida de sus fuerzas a los campesinos. Se trata de que no falte pan para los combatientes y para nuestros hijos.

No se puede argumentar en contra el que no se sabe segar. Hay faenas para las que todos los trabajadores servimos (espigar, arrancar las legumbres, hacer cortafuegos, etc.)

Ante este problema el Partido Comunista lanza la consigna de formar rápidamente Brigadas de ayuda a la recolección. Todos los hombres y mujeres antifascistas deben inscribirse en estas Brigadas. En ello deben ser los primeros los comunistas.

El tiempo que se invierte en pasear tenemos que aprovecharlo en recoger el sustento para mañana.

Todos los Radios Comunistas tienen la obligación de organizar estas Brigadas y ponerlas a disposición de las Organizaciones campesinas y campesinos individuales.

Todos los antifascistas tienen la obligación de inscribirse en estas Brigadas acudiendo— a ese sólo efecto— a los Radios Comunistas.

¡Ni una sola espiga debe quedar sobre el campo! ¡Deben tomarse todas las preocupaciones para que no se produzcan ni un solo incendio en el campo! ¡No debe haber domingos ni descanso hasta que esto no se haga!

Recoger totalmente la cosecha es un paso gigantesco para ganar la guerra.

El Comité Provincial del Partido Comunista.

A Madrid

"Madrid": ciudad situada por las hordas de asesinos al servicio de Franco, ciudad Mártir y heroica, que ha sabido en todo momento resistir con estoicismo, las bárbaras acometidas de los traidores generales, que habían creído que del Madrid del 1.808 no quedaba nada más que la leyenda tradicional, cuán grande ha sido la equivocación de éstos que debieron ser abortados del claustro materno.

El síntoma que les manifestó claramente su importancia y que por las venas del Pueblo circulaba el heroísmo: fué la derrota de Guadalajara: los cañones tronaban con furia, las ametralladoras con su tableteo enviaban bocanadas de aire cuajadas de plomo, los cadáveres aumentaban por segundos, todo era tensión nerviosa el olor a pólvora y sangre se confundían, pero nuestros heroicos combatientes decididos a sucumbir antes de entregarse a los asesinos, avanzaban entre aquella densa cortina de fuego con la mirada fija y serena, no les importaba que la tierra se estremeciese a sus pies, que los aires se agitasen en saúcidas violentas, su timón era derrotar a los canibales italianos y avanzar llevando siempre al lado la muerte.

"Honor" a estos hijos del Pueblo que demostraron a Europa, que cuando un pueblo se revela contra el yugo opresor no bastan los ejércitos de Mussolini e Hitler, bien claramente se escribió la página, que al leerla el mundo entero vibró de emoción.

Hoy el fascismo se encuentra derrotado, pues la victoria de Guadalajara se ha sucedido en Pozoblanco, se está sucediendo en el territorio vasco y se sucederá en todos los frentes, por eso el fascismo en su borrachera de derrotas lanza contra el corazón de Madrid, la metralla que siembra la muerte entre mujeres y niños, pero "tú Madrid" sabes resistir con sangre fría estas cobardes agresiones, porque sabes que a pesar de toda esa metralla se está labrando un porvenir de Justicia y Libertad. "Por eso te admiro".

M. Gómez del Pulgar.

Leed AVANCE

el periódico de los proletarios

Secretariado Provincial de Trabajadores de la Tierra de Ciudad Real

Donativos de las organizaciones campesinas de la provincia correspondientes a la segunda entrega para ayuda a la guerra, entregados al camarada Presidente del Consejo de Ministros por éste Secretariado Provincial:

Trabajadores de la Tierra de Argamasilla de Calatrava, 1.005 pesetas; Filial de Trabajadores de la Tierra de Piedrabuena, 521; Filial de Trabajadores de la Tierra de Villamayor de Calatrava, 1.084'50; Filial de Trabajadores de la Tierra de Villanueva de San Carlos, 209'50; Centro Obrero de Terrinches, 190'15 ptas.; Trabajadores de la Tierra de Campo de Criptana, 1.670; Trabajadores de la Tierra de Veredas, 436'50; Trabajadores de la Tierra de Villarrubia de los Ojos, 1338'40; Trabajadores de la Tierra de Picón, 225'70; Trabajadores de la Tierra de Fernancaballero, 1379'45; Trabajadores de la Tierra de Herencia, 5197'50; Trabajadores de la Tierra de Pedro Muñoz, 314'90; Sociedad Obrera de Villahermosa, 1.565'35.

Total, 15.137'95 ptas.
Ciudad Real, 31 de mayo 1937.
El Secretario Provincial,
BENIGNO CARDEÑO.

PRO - HOSPITALES

Hemos recibido del Radio de Villarta de San Juan los siguientes donativos para Hospitales de Sangre:
13 kilos de queso.
14 id. de arroz.
250 gramos de café.
2 botes grandes de tomate.
6 camisetas.
3 camisas.
3 calzoncillos.
85 pesetas de donativo al "Alto voz del Frente".

Se desea saber

el paradero de Juan Puentes Vioque, natural de El Carpio, (Córdoba), de profesión marmolista.

Quien sepa noticias de él puede comunicárselas a Eulogio Labrador, Apeadero de la Jara, (Pozoblanco).



CALATRAVA 19 RR CIUDAD ROJA

¡Haque vivir para la guerra!

3

JUSTICIA POPULAR

Fascistas condenados

Ayer se celebró, ante el Tribunal Popular, la vista de la causa seguida contra los vecinos de Mestanza, Francisco Pareja, José Vicente Pedrero, Alejandro Gascón, Hermenegildo Aranda, Luis Ruiz y Francisco Ramírez, por el delito de auxilio a la rebelión.

En efecto, el día 21 de marzo pasado, los sujetos indicados salieron de Mestanza con dirección al Santuario de la Virgen de la Cabeza animados de tal espíritu que llevaban el pensamiento de levantar el cerco que sobre él ejercían las fuerzas de la República.

En sus declaraciones, coinciden todos en echar el peso de la responsabilidad sobre Francisco Pareja por su calidad de jefe del grupo e instigador de la rebelión. Manifestó que su propósito era ir a un cortijo a comer unos pollos. Así lo hicieron y al terminar el Pareja les propuso ir a terminar la pequeña fiesta a Solana del Pino. Aceptaron todos y, también a propuesta de Pareja, marcharon faldeando el monte. Viendo que no llegaban le preguntaron a Pareja si se habían extraviado y entonces éste les contestó que su intención era ir a levantar el cerco del Santuario. Los demás no le hicieron caso y se volvieron a Solana.

Los testigos que desfilaron, de diversas organizaciones, manifiestan que los procesados son francamente reaccionarios, destacándose en este senti-

do, sobre todos, Francisco Pareja.

Se da la circunstancia de que José Vicente Pedrero y Luis Ruiz, el día 21 de marzo tenían diecisiete años de edad, circunstancias que atenúa su responsabilidad. Así lo reconoce en su informe el Ministerio público e igualmente el Tribunal del Jurado al dictar veredicto de culpabilidad para todos.

La sección de Derecho dicta sentencia, condenando a Francisco Pareja a 12 años de separación de la convivencia social; a Alejandro Gascón, Hermenegildo Aranda y Francisco Ramírez a 6 años y 1 día; a José Vicente Pedrero y Luis Ruiz a 4 años.

Además a 100 pesetas a cada uno en concepto de indemnización al Estado.

Condenado por abusos deshonestos

También se celebró en la Audiencia Provincial, ante el Tribunal Popular, el juicio contra Domingo Marín Casado, de Venta de Cárdenas, por abusos deshonestos cometidos con las niñas Josefa Aranda, de 10 años y Paulina Vallejo, de 7 años, el día 5 de marzo pasado.

El Jurado dictó veredicto de culpabilidad y fué condenado el procesado, de acuerdo con la petición fiscal a 4 años, 9 meses y 21 días de internamiento en un lugar de trabajo en común y a 100 pesetas de indemnización al Estado.

Gobierno Civil

El abastecimiento de trigo.—El Gobernador se preocupa de su normalización

Copia de telegrama fecha 31 de Mayo, recibido en este Centro:

"Subsecretario de Transportes a Gobernador civil.—La Subsecretaría Agricultura nos transmite su demanda telgráfica sobre abastecimiento trigo y considerando muy justa su petición lamentamos que no sea todavía facultad de este Departamento regular prioridad entre usuarios ferrocarril causa necesidades guerra. Tenga seguridad que en cuanto podamos atenderemos a tan urgente y legítima solicitud."

Con respecto del telegrama que antecede, el Gobernador interino, señor Collado, nos manifestó como ampliación, que realiza activamente cuantas gestiones están a su alcance para normalizar el abastecimiento de trigo necesario a las atenciones del consumo de todos los pueblos de la provincia.

En Valencia existe depositada cantidad más que suficiente para nuestro suministro, pero se tropieza con falta de elementos mecánicos para trasladarlo a esta provincia, a causa de estar dedicados a faenas de guerra imprescindibles. Sin embargo, espera el Gobernador, vencer, en breve plazo estas transitorias dificultades, para lo cual está al habla con las autoridades del transporte. Sus impresiones son optimistas y así nos ruega se lo comuniquemos a nuestros lectores, para su tranquilidad.

Las armas, que no tengan licencia, deben ser entregadas

Finalizando en 31 de mayo, el plazo concedido para solicitar el canje por licencia gratuita de tenencia de arma corta, se hace saber a los ciudadanos que estuvieran en posesión de arma de esa naturaleza, y que no hubiesen solicitado con anterioridad a la fecha de esta circular la correspondiente licencia, la obligación que les asiste de manera ineludible de hacer entrega de ella en este Gobierno civil o en los Consejos Municipales respectivos; advirtiéndoles de la responsabilidad que contraen los infractores y que sin más dilación ni apercibimiento será exigida por mi autoridad.

Ciudad Real 1.º de Junio 1937.
El Gobernador civil interino, FEDE-
RICO COLLADO ARCE.

Manifestaciones del Alcalde

Ayer mañana nos manifestó el camarada alcalde, en nuestra acostumbrada visita, el disgusto experimentado por él ante la actitud indisciplinada del vecindario con motivo del reparto de las Cartillas de Abastecimiento, rogándonos nos dirijamos al vecindario haciéndole ver las ventajas que supone para todos el guardar la debida actitud ante la aglomeración de ciudadanos que se congregan en el Ayuntamiento para obtener este documento.

También nos dijo que dirigiésemos a los comerciantes diciéndoles que en vez de taladrar, tache con lápiz tinta la casilla correspondiente al del abastecimiento que hace el comprador, pues al taladrar, no taladra solamente el día indicado, sino el del mes siguiente.

Nota de la Alcaldía

de las calles anunciadas anteriormente y que no han sido recogidas.

Habiéndose procedido por algunos comerciantes a destruir las hojas de las cartillas viejas, indudablemente por incompreensión de la forma en que se debía marcar, se pone en conocimiento del público, que desde mañana

Los Sindicatos y la política

La guerra fascista, así se llamará nuestra guerra al ser historizada, ha producido grandes perturbaciones de todo orden en la vida civil. Falto el Estado de los resortes del mando, los Sindicatos asumieron esta misión atribuyéndose funciones, legislativas y coercitivas, situación que si en un principio pudo estar justificada, hoy no puede ni debe estarlo.

Este estado de cosas ha hecho que muchos compañeros militantes en Sindicatos, acaso con una visión equivocada de la realidad, o por un excesivo celo político, invadiesen atribuciones y terreno que sólo competía a los órganos políticos del Estado, creando en alguna ocasión una situación que, de continuar, no hubiera favorecido grandemente a nuestra consigna de ganar la guerra, quebrantada la disciplina, a la vez que sembraría la confusión y el desconcierto entre los trabajadores.

A los Sindicatos les compete una función específica, la mejora y defensa de la clase trabajadora a que representan, la ayuda y aportación a los órganos rectores de la política, ofreciendo iniciativas, y secundando siempre las órdenes emanadas de la autoridad legítima de la República española, pero no ofreciendo motivos para que la indisciplina, el desorden, la intranquilidad y el confusionismo vaya prendiendo en el ánimo de cada trabajador, perturbando e impidiendo la realización y la labor y tarea profesional que lo está encomendada por su prurito y afán, de querer llevar la dirección y responsabilidad de la vida política, que sólo corresponde exclusivamente al Gobierno y a sus representantes políticos.

El Gobierno tiene sus cuargos de mando y su organización legislativa. A los Sindicatos incumbe acatar estas órdenes, secundarlas y laborar por que se realicen y sólo en el caso de que éste no actuara dentro de las normas éticas de la política y en consonancia con las necesidades que demandan las horas históricas y trágicas que vive España, actuar para llamar la atención a los órganos políticos y hacerles entrar por el camino de la cordura y de la razón.

Muchos Sindicatos, acaso por el afán de absorber, o tal vez, por la propaganda anarquista, han caído en el error de ir desplazando al Estado y a la política, pero al fin se ha impuesto el buen sentido, y se ha visto la necesidad indiscutible de restituir cada organismo a sus funciones específicas.

Los Sindicatos a la defensa y mejoramiento económico, sindical y profesional de sus sindicados.

La política, a llevar la dirección y Gobierno del país, (no es acaso la política más que estos Gobiernos de los pueblos) expresando en su programa a desarrollar y en su actuación un bienestar y un progreso general en beneficio de la clase trabajadora, que lucha por derrotar a sus enemigos seculares, y construir una sociedad más justa, más humana, y más comprensiva.

Ambos organismos, los Sindicatos y la política se completan; son continuación uno del otro, no se excluyen, como algunos mencionadamente, han supuesto. Esto es muy interesante, recordarlo y no olvidarlo en todo instante.—G.

No estamos de acuerdo

Sindicato Provincial del Crédito y de las Finanzas

Esta Comisión Ejecutiva, interpretando el sentir de los bancarios de la provincia, se ve obligada a declarar que condena públicamente las manifestaciones de Jesús Hernández, en el mitin celebrado en Valencia el día 28 de mayo pasado, atacando a nuestro querido camarada Francisco Largo Caballero.

El prestigio del Secretario General de la Unión General de Trabajadores, no podrá ser empujado por lo que, tan irresponsablemente, le vituperan en una campaña cuyos fines los acontecimientos nos irán descubriendo. Largo Caballero, por su honradez política, recta trayectoria, por sus largos años de luchas y de sacrificios, ha interpretado y sigue interpretando el pensamiento revolucionario de la clase laboriosa de España, que ha visto en él el punto más firme para conseguir la victoria. La unificación de los trabajadores solo podrá conseguirse imitando su conducta, nunca, como en el caso presente, combatiendo injustificadamente a sus más incansables forjadores.

Por la Comisión Ejecutiva, GERMAN LOPEZ DEL CASTILLO Presidente.—RAMON ARAGONES CASTILLO, Secretario.

N. de la R.—El comunicado que antecede, remitido por el Sindicato del Crédito y las Finanzas de Ciudad Real en atención carta, no podía menos de publicarse en estas columnas a pesar de considerarlo de una inconveniencia palpable.

Efectivamente, parecerá en verdad peregrino que en un periódico de unidad, creado para servir a la unidad, se inserten notas como esta que van directamente en detrimento de los deseos de los Partidos Socialista y Comunista. Y es lamentable doblemente que el motivo de tales "dimes y diretes" sea tan endeble, de importancia tan ínfima, como es el basado en la

Partido Comunista

REUNIONES DE CELULAS

Hoy día 2, se celebrará la acostumbrada reunión de la Célula de Empleados núm. 7. Empezará a las siete de la tarde.

—Mañana jueves, a las nueve de la noche, lo hará la de Peluqueros, núm. 10.

Se espera la puntual asistencia por los muchos e importantes asuntos a tratar.

AVISOS

Se pone en conocimiento de todos los militantes que estén actualmente parados, se pasen por el local del Radio de siete a nueve de la noche, para un asunto de interés.

—Igualmente se cita a todos los camaradas comprendidos en la edad de 18 a 22 años, para proceder a la selección de futuros aviadores de la causa antifascista.

CONVOCATORIA

Sección Local de Trabajadores de la Enseñanza

Por el presente se convoca a todos los afiliados a la reunión que se celebrará en la Casa del Pueblo el jueves, día 3, a las 5 de la tarde, para tratar del siguiente orden del día:

- Nombramiento de vocales Maestros para la Junta de Huérfanos.
- Proposiciones.

Ciudad Real, 1.º de Junio, 1937.
LA EJECUTIVA.

defensa de una persona. Defensa llevada con tanta contumacia que puede crear a su alrededor la aureola de un fetiche, prescindiendo incluso de la eficacia de una línea justa.

Además, es de notar la posición de un Sindicato local que discrepa de la actitud adaptada por su representación nacional en la votación recaída con motivo de la postura de la Comisión Ejecutiva de la U. G. T. durante la última crisis.

Se prorroga el plazo de admisión de instancias para profesores de la Escuela Superior Aeronáutica

De la Subsecretaría de Aviación nos envían la siguiente nota:

Terminado el plazo de admisión de solicitudes para designar Profesores de la Escuela Superior Aeronáutica según lo dispuesto en el apartado 3.º de la orden de 3 de mayo, "Gaceta" número 126, y no habiéndose presentado personal apto en número suficiente para organizar los cursos que dicha disposición determina, dispongo que el plazo de admisión de instancias se considere prorrogado por veinte días más, que empezarán a contarse a partir de la publicación de esta orden en la "Gaceta" de la República.

Batallón «José Maestro»

Los camaradas encargados del Batallón "José Maestro", han recibido para el mismo los siguientes donativos:

Casa del Pueblo de Cabezarrubias, 18 arrobas de aceite; Casa del Pueblo de Villahermosa, 1.082'65 pesetas.

empezarán a regir las nuevas Cartillas extendidas, previa entrega de las viejas, en los establecimientos en donde se efectúe la compra.

También se advierte que mañana se entregarán las cartillas correspondientes a las calles: Clavel, P. Baja, Paz, Remedios, Río y General Espartero.

Ciudad Real, 1.º de Junio, 1937.

Gran festival benéfico

El viernes próximo se presentará ante el público de nuestra capital la excelente Banda de Música que estuvo bajo las órdenes del heroico general Mangada cuando éste estaba defendiendo la causa del pueblo que lucha por la libertad en los frentes de la Sierra y que al crearse el Ejército Popular, pasó a pertenecer al Regimiento Etapas de guarnición actualmente en Albacete.

Esta agrupación artística está integrada por elementos de las disueltas Bandas de Ingenieros y Presidencial, respectivamente.

Se puede asegurar que este espectáculo será algo imborrable y nos recordará tiempos nostálgicos con sus finas melodías.

Del seno de la Banda Etapas surge una orquestina que ejecutará bailes de fantasía y ésta, sobre el escenario del Teatro Cervantes, adónde tendrá efecto el festival, será acompañada por unos números de atracción que se están gestionando.

La recaudación tendrá un carácter benéfico y el camarada Castro, iniciador de ésta fiesta y cosechador de triunfos en esta clase de espectáculos—recuérdese el éxito obtenido cuando presentó en nuestra capital a la Banda Galán en el mes de Noviembre del pasado año,—nos visita para que por medio de nuestras columnas nos dirijamos a los militantes del Partido Comunista, rogándoles que aquél que tenga medios suficientes, aloje en su casa a un camarada músico, resolviendo así el problema de hospedaje hoy existente en nuestra capital.

Queda complacido el camarada y amigo Castro a quien le auguramos un éxito.

(TITULAR DE "EL SOCIALISTA.):
EN GINEBRA SE MANTIENE CON ENERGIA
INQUEBRANTABLE LA FIRMISIMA DECISION
DE NO HACER NADA.

NOTA INTERNACIONAL

! ALMERIA !

El sacrificio de los presentes

Alvarez del Vayo — la voz de España en Ginebra — dijo, en su intervención firme y enérgica desde el sitio de la Sociedad de Naciones, «que la táctica de sacrificar a los presentes, — esto es, a los cincuenta y tantos Estados firmantes del Pacto, — a los ausentes, Alemania e Italia, está abocada a conducir al desastre de la institución ginebrina.»

La sentencia de Alvarez del Vayo impresionó al auditorio. Y los representantes de aquellas naciones que se agrupan en torno a la S. N., para defender sincera y diáfana: sin subterfugios ni veladuras la práctica del bello ideal de Paz totalitaria (nunca mejor aplicado el calificativo,) aplaudieron, emocionados, la frase justa del delegado español.

Pero los jueces, a la hora de emitir su fallo definitivo a las denuncias múltiples e irrefragables de la inicua invasión, incalificable agresión y continuada depredación, de que es objeto España, desde hace diez meses, por parte de los Estados fascistas de Europa, se olvidaron del verismo encerrado en el párrafo magistralmente trazado por la voz de España. Y resolvieron ocho vaguedades, ocho imprecisiones, ocho lamentaciones, imprecisas en ocho artículos que constituyen el conjunto de una pieza anodina que, a buen seguro, rubricarían, si a ello se les invitase, Mussolini, Hitler Franco y demás asesinos fascistas.

Otra vez los «ausentes» pesaron en el ánimo del conclave de Ginebra, más que «los presentes.»

Sin que aún se hubieran diluido las palabras de reflexión pronunciadas por el camarada del Vayo, la escuadra alemana, la escuadra de uno de «los ausentes», responde a la «condescendencia» y «cortesía» de Ginebra, bombardeando la tranquila y pacífica población leal de Almería, causando el espanto, la destrucción y la muerte de cosas y seres inocentes.

El hecho insólito, cobarde, monstruoso, expresa, por su misma naturaleza, mucho más de lo que pudiéramos escribir. Y no es que nos haya cogido de sorpresa; no. Basta recordar Málaga y Guernica. La toma de Málaga y la destrucción de Guernica, ¿no fueron obras, parcial, la una, y total, la otra, de tormentarias alemanas? Y ampliando nuestra apreciación, ¿no son acaso alemanes los aviones Heinkel y Junker que siembran el horror y el crimen por las poblaciones civiles de la República? ¿No es alemana la mejor artillería que bombardea Madrid? ¿No son los alemanes, decenas de millar de soldados que luchan contra el pueblo español? ¿No es alemán von Faupel, jefe supremo del ejército fascioso? Siendo esto así ¿cómo iba a sorprendernos que la escuadra alemana, aprovechando la situación privilegiada que le concedió el Control, hiciese causa común con las fuerzas aéreas y terrestres que pugnan, aliadas con las italianas, por conquistar a España?

La sorprendida será Ginebra, porque no quiso aceptar los alegatos del Libro Blanco, y porque tapó los oídos a la observación de Alvarez del Vayo.

Por última vez, esperemos sí, a la llamada de España, en esta hora dramática para el mundo, ante la provocación criminal de Hitler, rectifica, la Sociedad de Naciones, esa táctica estúpida de sacrificar a los presentes, cuyo resultado no pueden ser más doloroso: ¡Almería!

La C. N. T. dice que el Gobierno puede contar con su ayuda moral y material

Valencia, 1.—Hoy ha visitado al Presidente del Consejo una representación oficial del Comité Nacional de la C. N. T. La entrevista, que duró media hora, se desarrolló según nuestros informes, en términos de gran cordialidad. Los representantes confederales manifestaron al camarada Nerón que el Gobierno puede contar con el apoyo moral y material de la C.

N. T., en estas graves circunstancias, y para todo cuanto signifique defensa de la dignidad de la República e integridad del territorio de la Patria.

Aunque no se ha facilitado ninguna referencia parece que la C. N. T. se ofreció para colaborar en la gigantesca labor que el Gobierno está desarrollando, de igual forma que lo ha hecho la U. G. T.—(Febus.)

Después del bombardeo de Almería Se demuestra lo alevoso de la agresión

Almería, 1.—Dos guardias de Asalto que prestaban servicio en la estación, se supone que han desaparecido entre los escombros de algunas casas. También ha desaparecido un obrero de fortificaciones. Dos carabinieri que prestaban servicio en la Tabacalera durante el bombardeo, fueron a buscar a sus familiares y ambos perecieron.

Se ha comprobado que la artillería alemana funcionó en forma de abanico iniciando el fuego contra los barrios altos y terminando por la parte baja. Esto indica la alevosía de la agresión, es decir, que de una manera escalonada y por lo tanto premeditada, atentaron contra la población.—(Febus.)

Cerca del Santuario de la Cabeza se encuentra bastante material de guerra

Andújar, 1.—En un servicio de reconocimiento por los alrededores del Santuario de la Cabeza se encontraron dos ametralladoras, un mortero y una caja de bombas de mano. Hoy la

aviación enemiga ha bombardeado nuestras posiciones de Arjona, Lopera y el cortijo de Santiago, sin objetivo militar alguno.—(Febus.)

El caso del «Deutschland»

Berlín, 1.—A pesar de las declaraciones tranquilizadoras en los centros oficiales alemanes, la prensa nazi

continúa comentando en términos extremadamente violentos el caso del «Deutschland».—(Febus.)

Continúa la lucha en el Centro

Madrid, 1.—Esta tarde se ha notado en los sectores cercanos, bastante movimiento de las fuerzas facciosas, las cuales, sin duda son llevadas a los frentes de la Sierra. Sin embargo, parece que continúan las diferencias entre los rebeldes del Hospital Clínico, pues se han oído tiroteos y explosiones de bombas de mano. El tren blindado ha bombardeado varias veces las posiciones facciosas del Puente de los Franceses.

Los más interesantes de la jornada, es la continuación de nuestro avance en la zona de Balsain, La Granja y Segovia.

Las tropas republicanas que actúan en La Granja, después de apoderarse del pueblo han ocupado los Jardines, desde donde se hostiliza a los fascistas que se defienden en el Palacio de La Granja. En un impetuoso avance se ocupó la planta baja y el mando ordenó desalojarla. La artillería leal ha colaborado eficazmente en la operación bombardeando las líneas de comunicación. La aviación ha bombardeado las posiciones enemigas. Los rebeldes han sufrido muchas bajas.—(Febus.)

Portugal retira un barco del Control

Lisboa, 1.—El contratorpedero «Henga» representante de Portugal en la escuadra internacional ha recibido órdenes de regresar a Lisboa.—(Febus.)

Mr. Eden conferencia con el embajador de Alemania

Londres, 1.—El Embajador de Alemania ha celebrado esta mañana una extensa conferencia con el señor Eden.—(Febus.)

Material de guerra escondido

Gerona, 1.—La policía ha encontrado en una mina de Aiguaviva, varios fusiles ametralladoras, once mortueros, 150 cajas de bombas de mano, trilita, dinamita y otros explosivos.—(Febus.)

El General Miaja recibe a los periodistas

Madrid, 1.—El general Miaja, recibió a los periodistas esta noche, quien dijo que se continuaba combatiendo en los jardines de La Granja. En el sector de Balsain—añadió—sigue también la lucha habiéndose tomado algunas trincheras.—(Febus.)

Cinismo fascista ¿Cuándo se va a dar cuenta Mr. Eden?

Londres, 1.—El señor Eden ha declarado esta tarde en la Cámara de los Comunes que la entrevista que ha celebrado con los representantes de Italia y Alemania han demostrado que estas continúan considerando aplicable el plan de observación de todos los puntos de vista, excepto el que concierne a su participación en la vigilancia naval.—(Febus.)

Actúan los piratas

BARCELONA.—Ayer, entre las ocho y nueve de la noche, apareció en la costa un submarino faccioso, el cual torpedeó al vapor «Granada», que iba cargado de cemento. Entre la tripulación resultó un muerto y dos heridos.

Partes de Defensa Nacional

TIERRA

En Asturias ha sido destruida una fábrica de luz

SECTOR DEL CENTRO:

En la pasada noche el enemigo inició un ataque por el sector del Puente de los Franceses y otro por el Parque del Oeste, siendo rechazados con gran energía.

En el frente de Navacerrada, continuó la aviación operando y nuestras tropas que alcanzaron nuevas posiciones, mejoraron las conquistadas en la jornada anterior, castigándose con dureza al enemigo, que dejó abandonados muchos muertos, cogiéndoles varios prisioneros, algunos de ellos moros, una ametralladora, varios fusiles y abundantes municiones.

En los demás frentes de este Ejército, sin novedad.

Se pasaron a nuestras filas ocho evadidos.

SECTOR NORTE.—(Vizcaya.):

En el frente norte, duelos de artillería y fuego de fusil, sin consecuencias por nuestra parte.

En los frentes del centro y sur, sin novedad.

Se pasaron a nuestras filas quince soldados con armamento.

AGRUPACION DE ASTURIAS:

En Oviedo, sin novedad digna de mención. Por el Escamplero, intenso fuego de ametralladora y cañón sobre las posiciones rebeldes de Tamargo y Monte Ciner. Una patrulla de tropas leales, asaltó con bombas de mano la central eléctrica de Uña, que quedó destruida, pereciendo los rebeldes que la defendían. Se pasaron dos soldados y once paisanos por este frente, y nueve soldados de las diversas secciones por el de Santander.

En los demás frentes, no hay noticias dignas de mención.

AVIACION

Los aviadores republicanos actuaron ayer eficazmente

Centro.—La aviación centro cooperó a las operaciones emprendidas por la vertiente norte de la Sierra y parte de La Granja. Seis monoplanos protegidos por once cazas bombardearon las concentraciones enemigas en la carretera de Segovia y Revenga, en las inmediaciones de la misma.

Quince aparatos de caza protegieron a diez y ocho de bombardeo, los cuales atacaron con gran intensidad las posiciones enemigas de la carretera de Segovia a La Granja y de Segovia a Revenga. Posteriormente bombardearon los emplazamientos de la artillería enemigas, que después del bombardeo no volvieron a hacer fuego. Todos los servicios se efectuaron sin novedad.

Nuestra ofensiva en el Centro

Después de duros combates las tropas republicanas ocupan Balsain

Madrid, 1.—Anoche los facciosos desencadenaron un violentísimo ataque por nuestras posiciones del Puente de los Franceses, cerro del Aguila y Ciudad Universitaria. Se lanzaron en tromba contra nuestras trincheras y parapetos, y las fuerzas leales después de contener el ataque, se lanzaron a un enérgico contraataque, obligando a los invasores a replegarse, dejando sobre el campo más de un centenar de cadáveres y abundante material de guerra, que fué recogido por el Ejército Popular, más el tanque que días pasados se inutilizó a los facciosos.

En la Sierra la actuación de nuestras tropas por el Sanatorio de Pavada y la parte del «Boquerón» continúa con gran éxito, estrechándose cada vez más el cerco en que se tiene al enemigo, que apenas se mueve para no descubrirse.

Frente al Espinar, han sido mejoradas las posiciones leales, y también las más cercanas a San Rafael.

En el sector de Navacerrada las operaciones comenzaron a las tres y media de la madrugada. Tan pronto como se inició el ataque, un grupo de treinta aparatos de bombardeo protegidos por otros tantos de caza, bombardearon intensamente los reductos facciosos de Balsain y La Granja.

Como la baterías antiaéreas de los rebeldes dispararon continuamente contra la aviación republicana desde la torre del pueblo, Alcázar de Segovia, Catedral, Ayuntamiento, Casa de los Picos, Academia de artillería y Campo de Tiro, se bombardearon duramente estos reductos. La venganza fascista no se hizo esperar y varios aviones alemanes, ametrallaron y bombardearon, no los objetivos militares, sino sitios como el Hotel Victoria, donde se halla instalado un Hospital de Sangre, a pesar de verse

el emblema de la Cruz Roja. Solo hubo un soldado herido. Las baterías antiaéreas rechazaron la agresión, pero otra vez volvieron cazas y aviones de bombardeo. Como estos se vieran pronto hostilizados por nuestras antiaéreas, descargaron sus bombas en los montes.

En Balsain y La Granja, los facciosos conservaban algunos reductos que castigaron con eficacia la aviación y la artillería, preparando el avance de la infantería. A primeras horas de la mañana Balsain caía en nuestro poder y después nuestras tropas limpiaron de enemigos los alrededores del pueblo, donde algunos grupos parapetados en las trincheras pretendían hacerse fuertes. Los bombardeos se repitieron sobre Los Jardines, Palacio de La Granja y lugares que defendían los fascistas después de perder ayer el pueblo. Hoy poco a poco fueron abandonando sus posiciones donde únicamente quedaban pequeños grupos. El avance, pues, ha sido de consideración y en dos días de operaciones por este sector, se ha arrebatado al enemigo unos veinticinco kilómetros de terreno.

Los rebeldes para que su descalabro no fuera tan rápido, han enviado en su auxilio varios equipos de aviones. Se han captado radios en los que los rebeldes piden ayuda, para evitar el demoramiento en los frentes castellanos.

A primera hora de la tarde sigue el repliegue de los facciosos por la carretera de La Granja a Segovia. Las avanzadillas leales estaban colocadas de la tarde de hoy a cierta distancia de Segovia, desde donde se hostilizaba a la ciudad.

En los demás sectores de este frente apenas ha habido novedad. El general Miaja recorrió algunos sectores.—(Febus.)

Prole
Po
CO
En
En
dad de
mo. B
obrero
En
sido r
siendo
ros. M
rigente
En
agrup
ban co
Ortega
"somo
rio po
mismo
deposi
Se
estos
res y
milicia
direct
en el
traic
lician
conoc
narom
estab
de Ma
do Je
que l
mism
han a
otros
P
jan a
varia
Vocia
—y
por l
N
que l
pers
y su
tes—
coro
mas
direc
S
que
cerra
cisis
por
Y
tiem
el ca
polít
los g
pued
de ta
cien
—la
pued
peró
C
rra
cion